



---

## Cómo desarrollamos la Función de la Extensión en contexto de Pandemia

La extensión universitaria no admite una definición taxativa. Al igual que en sus números anteriores, los diferentes artículos de esta decimocuarta edición de EXT aportan múltiples intentos de precisar los diferentes matices que involucra una práctica en constante mutación. Un rasgo transversal a las experiencias podría ser su carácter inédito. El contexto de pandemia puso en primer plano las imposibilidades que implica la no presencialidad en experiencias que, en algunos casos, se fundaron sobre la posibilidad del encuentro de los cuerpos en una determinada situación.

Con la pandemia, condiciones que habitualmente se encuentran garantizadas se transforman en los principales escollos de la práctica extensionista. Pero también, con enorme dinamismo, esos obstáculos inauguran un nuevo territorio para la invención. Como se verifica en la profusa discusión en torno al tema que proponen los diferentes artículos de este número de EXT, las posibilidades de mediación tecnológica del vínculo extensionista no carecen de inconvenientes. Las dificultades en el acceso material a los diferentes dispositivos técnicos, las desigualdades e inequidades que éstas ponen de manifiesto y la viabilidad de su uso a partir de las características singulares de una determinada comunidad constituyen algunas de las problemáticas que, lejos de suprimirse, ocupan un lugar central en la comunicación de la experiencia.

La escuela, el barrio, la organización comunitaria, una comunidad vulnerable, actuales y futuros estudiantes universitarios, adultos mayores y personas con discapacidad constituyen algunos de los espacios, instituciones y agentes en torno a los cuales giran los relatos y reflexiones de este número de EXT. En cada uno de los textos, el lector podría ubicar el momento en que las certidumbres provenientes del saber acumulado o de las experiencias previas se suspenden dando lugar a modos alternativos de vinculación entre la universidad y la comunidad.

Con esta publicación, las experiencias de extensión desarrolladas durante la pandemia podrán sumarse al acervo de saber propio del espacio universitario pero quizá también contribuyan a hacer de la extensión universitaria una práctica impulsada por su carácter inédito.

Para esta convocatoria de EXT, se presentaron 37 trabajos que fueron evaluados por sistema “doble ciego”, lo que dio como resultado 27 artículos aprobados. Este volumen nos permitió distribuirlos en dos números consecutivos de la revista, el 13 y el 14, para no condensar tantos trabajos en una sola publicación. Les invitamos a leer, reflexionar e intercambiar en torno a los artículos publicados en este nuevo número de EXT.

Pedro Sorrentino  
Valeria Wilke  
Pablo Natta  
Josefina Díaz  
Juan Pablo Duarte  
Luciana Celis